
公益社団法人愛知県医師会 第 25回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 11月 30日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 40分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  西 脇  毅 

   横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    理 事／細 川 秀 一 間 瀬 光 人 

 

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

※河村理事遅刻のため、承認事項及び協議事項については出席者 22 名(うち理事 16

名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                  

(１)後援並びに共催について 

①国立研究開発法人国立長寿医療研究センター(理事長 荒井秀典)主催の第 11回認

知症医療介護推進フォーラム〔R6.1/21(日)〕の後援について 

②独立行政法人労働者健康安全機構愛知産業保健総合支援センター(所長 西山 朗)

主催の日医認定産業医研修会の共催について 

③一般社団法人愛知県労災指定医協会(会長 浦田士郎)主催の日医認定産業医研修会

〔R6.2/22(木)〕の共催について 

④一般社団法人愛知医科大学医師会(会長 道勇 学)主催の日医認定産業医研修会



〔R6.3/9(土)〕の共催について 

⑤一般社団法人豊橋市医師会(会長 山本和彦)主催の日医認定産業医研修会

〔R6.3/9(土)・3/30(土)〕の共催について 

⑥公益財団法人愛知腎臓財団(会長 大島伸一)・慢性腎臓病(CKD)対策協議会(委員長 

湯澤由紀夫)主催の「世界腎臓デーキャンペーン」〔R6.3/9(土)〕の後援について 

⑦公益財団法人産業医学振興財団(理事長 清水英佑)主催の令和 6年度産業保健実践

講習会〔R6.4/14(日)〕の共催について 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～⑦について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)令和 5年度医歯薬連携による糖尿病重症化予防事業シンポジウムご登壇者の推薦につ

いて 

樫尾理事より説明され、標記シンポジウム登壇者として、本会の横山理事の推薦を

推薦することが承認された。 

 

(３)公益社団法人愛知県看護協会(会長 三浦昌子)主催の令和 5年度看護管理研修会「元

気になる看護管理」～レジェンドから学ぶ看護管理のエッセンス～〔12/6(水)〕への

講師派遣について 

樫尾理事より説明され、標記研修会における講師として、本会の大石理事を派遣す

ることが承認された。 

 

(４)公益社団法人日本医師会(会長 松本吉郎)主催の JMAT研修「基本編」〔R6.1/14(日)〕

および「ロジスティクス編」〔R6.3/17(日)〕へのファシリテーター派遣について 

樫尾理事より説明され、標記研修のファシリテーターとして、本会の河村理事、救

急委員会委員長の伊藤之一先生を推薦することが承認された。 

 

(５)令和 5年度都道府県医師会学校保健担当理事連絡協議会〔R6.1/17(水)〕への講師派遣

について 

樫尾理事より説明され、標記協議会における講師として、本会の西脇理事を派遣す

ることが承認された。 

 

(６)愛知県医師会第 195回(臨時)代議員会〔R6.3/16(土)〕について 

樫尾理事より説明され、標記代議員会の次第については、資料の通り承認された。 

 

(７)令和 6年度代議員会の日程(案)について 

樫尾理事より説明され、令和 6年度の代議員会の開催について、資料の日程とする

ことが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～6の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ



いて一括承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 12/28(木) 愛知県医師会館建設小委員会 401会議室 
大輪理事 

樫尾理事 

2 R6.1/15(月) 精度管理委員会 401会議室 
小出理事 

浦田理事 

3 R6.2/3(土) 調査室委員会勉強会 
JPタワー名古屋ホール&

カンファレンス 

横山理事 

渡辺理事 

4 R6.2/17(土) 愛知県医師会検視医研修会 
JP タワー名古屋ホール&

カンファレンス 

舩橋理事 

河村理事 

5 R6.3/8(金) 
定期健康診断における精度管理

説明会 
3階研修室 

西脇理事 

田那村理事 

6 R6.3/27(水) 
愛知県地域医療構想推進委員

会 
東京第一ホテル錦 

浦田理事 

小出理事 

  

３．健康教育講座(地域開催分)について          (西脇理事)(田那村理事) 

西脇理事より説明され、東名古屋医師会、岡崎市医師会が開催する健康教育講座

(地域開催分)について共催することが承認された。 

 

―協議事項― 

４．その他 

 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合委員総会〔11/18(土)〕について 

(中部医師会連合主催：ホテルグランヒルズ静岡)       

   柵木会長より、大半の役員が出席され、既に周知のことであるので割愛すると発

言された。 

 

２．日医診療報酬改定に関する都道府県医師会長会議〔11/21(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)         

柵木会長より、令和 6年度予算編成に向けての現状報告と今後に向けた対応につ

いて、日本医師会の松本会長より説明があったことが報告された。 

 

３．小児在宅ケア検討委員会(WEB会議)〔11/16(木)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)               

野田副会長より、答申の素案について議論を行ったと報告された。 

 

４．女性医師支援・ドクターバンク連携中部ブロック会議〔11/19(日)〕について 

(中部医師会連合主催：ホテルグランヒルズ静岡)  

小出理事より、日医女性医師支援センターの活動内容等についての説明の後、各

県の取り組み状況や各県のドクターバンクの状況をそれぞれ報告し、今後の展開

についても協議したと報告された。 

 

５．日医理事会〔11/21(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)              

小出理事より、日医理事会について報告された。特に日本専門医機構理事会の件

においてはサブスペシャリティ領域の広告についてしっかりと日医が係わってい

くべきだとの議論がなされたこと、中医協の件においては働き方改革が本番に入

る現在、絶対に必要な地域医療体制確保加算を日医として守り切る方針であると

いうことが補足された。 

 

６．中部医師会連合災害医療担当理事連絡協議会〔11/18(土)〕について 

(中部医師会連合主催：ホテルグランヒルズ静岡)    

河村理事より、日本医師会救急災害医療対策委員会ならびにワーキンググループ

の開催状況について報告がなされた後、5年毎に改正の要否を検討することとし

ている「中部医師会連合災害時医療救護協定書」について検討を行った結果、改

正することなくそのままの内容にて継続することとなったこと、また、災害時初

期対応マニュアル等の状況について意見交換を行ったことが報告された。 

 



【本会関係会議について】 

７．愛知県医師会館建設委員会〔11/13(月)〕について  

(日本特殊陶業市民会館)  

大輪理事より、建設業者の決定、仮事務所の改修工事、配置図等、駐車場、情報

センター電話案内の一時休止及び事務職員の土曜日日直について報告したと報告

された。また、各委員より、寄附金の募集において竣工記念演奏会を開催し、寄

附者が優先的に鑑賞できるようにしたほうがよい等の提案がなされ、今後、提案

等を参考に方向性を決め、寄附のお願いをすることとしたと補足された。 

 

８．愛知県医師会地域医療政策研究委員会〔11/17(金)〕について 

(404会議室)                   

小出理事より、要支援や要介護認定者の救急車利用が救急医療へ与える影響を検

討するため、DPCデータを基に地域包括ケア病棟の患者像及び救急患者受入状況

について小林委員より説明いただいたこと、データは令和 4年度のみであったた

め、経年比較できるようデータを集計していくこととしたと報告された。  

 

９．愛知県医師会勤務医部会幹事会(WEB会議)〔11/15(水)〕について 

(401会議室)                   

浦田理事より、勤務医生協理事会、令和 5年度全国医師会勤務医部会連絡協議会、

令和 5年度中部医師会連合第 1回・第 2回勤務医特別委員会について報告を行い、

2023 年度病院経営定期検査における中間報告等について話題提供を行ったこと、

また、令和 6年度愛知県医師会研修医ウェルカムパーティについて協議を行った

ことが報告された。 

 

１０．治験審査会〔11/17(金)〕について 

(栄ガスビル)        

渡辺理事より、継続審査案件(クローン病 2件、潰瘍性大腸炎 2件、潰瘍性大腸炎・

クローン病 1件)について、全て承認されたと報告された。  

 

１１．医療安全対策委員会〔11/21(火)〕について 

(栄ガスビル)                    

渡辺理事より、小委員会の報告が行われた後、委員会への委員長・副委員長の設

置が承認されたこと、令和 5年 11月分委員会提出案件 40件(新規 18件、解決 22

件)について検討したことが報告された。 

 

１２．学校保健部会幹事会〔11/14(火)〕について 

(401会議室)                 

西脇理事より、令和 6年度の学校医の推薦について各地区医師会へ依頼をしたこ

と、また、1月の幹事会は休会とすることが承認されたと報告された。  



 

１３．調査室委員会(WEB会議)〔11/20(月)〕について 

(404会議室)                   

横山理事より、会員意識及び実態調査について回答の受付を終了し、最終的に

25.4％(2,761 通)の回答があったこと、また、国民医療推進協議会において原案

通り決議文が採択されたことおよび趣旨説明を行ったことを報告したと報告され

た。また、勉強会・懇親会の開催について説明し、その他、MEDIFAX および日医

プレスリリースについて担当委員より解説いただき議論を行ったと補足された。 

 

１４．産業保健部会幹事会(WEB 会議)〔11/24(金)〕について 

(401会議室)                     

舩橋理事より、名医株式会社の説明による令和 6年度産業医傷害保険(案)と令和

6年 4～7月開催予定の研修会(会場：ウインクあいち)につき協議し、報告事項 2

題の周知がなされたと報告された。 

 

１５．警察部会幹事会〔11/27(月)〕について 

(ナディアパーク)               

舩橋理事より、警察本部から、本部への常勤産業医の就労募集、公安委員会認定医

師不足地域(認知症・不在地区：岡崎市、豊田市)の選任要望等について意見交換が

なされたこと、また、在宅医療ケア提供者への暴力ハラスメントの対応について活

発な意見を交え、県警側から主対応部署は本部生活安全総務課であると説明を頂い

たことが報告された。有識者・幹事からは警察産業医報酬額と立会医師報酬額の増

額の要望が出されたと補足された。 

 

１６．地域医療介護委員会(WEB 会議)〔11/21(火)〕について 

(401会議室)                   

森理事より、中部医師会連合地域包括ケア特別委員会の報告の後、シンポジウム

について現時点での申込状況を鑑み、新たに複数の職能団体へ開催案内を送付す

ることとなったと報告された。また、加藤委員長より「豊田加茂ウェルビーイン

グネットワーク」の情報提供がなされたと補足された。 

 

１７．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の本会主催の研修会は資料により報告とすると発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 11/15(水) 
在宅医療・介護連携推進事業ネットワーク

会議【WEB会議】 
86名 

森理事 

松浦理事 

2 11/16(木) 「国民医療推進協議会」地域集会 142名 
樫尾理事 

大輪理事 



No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

3 11/18(土) 産業医研修会 391名 
舩橋理事 

河村理事 

4 *11/26(日) 日本医師会生涯教育講座【小児科】 70名 
河村理事 

舩橋理事 

5 11/26(日) かかりつけ医等心の健康対応力向上研修会 33名 
舩橋理事 

河村理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１８．支払基金審査運営協議会〔11/15(水)〕について 

(支払基金主催：支払基金)           

野田副会長より、愛知県における医科の診療報酬確定件数と金額について報告さ

れた。 

 

１９．愛知県医療審議会医療法人許認可部会(WEB会議)〔11/21(火)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)             

   野田副会長より、医療法人の設立について医科 12件、歯科 5件、医療法人の合併

について 2件の審議がなされたことが報告された。 

 

２０．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔11/27(月)〕について 

(東海北陸厚生局主催：東海北陸厚生局)            

野田副会長より、11月の保険医療機関・保険薬局の医科では、新規 5件、開設者

変更 5件、移転・その他 0件であったと報告された。 

 

２１．愛知県病院協会定例理事会〔11/14(火)〕について 

(愛知県病院協会主催：昭和ビル)          

浦田理事より、県内の感染症発生状況(新型コロナ感染症の激減・インフルエンザ

の激増)、次期診療報酬改定に向けた財務省の強硬姿勢、2040年を目途とする地

域医療構想策定、愛知県病院開設等許可事務取扱要領の一部改正による複数の公

的医療機関に係る再編統合の特例等の取扱いの追加等について情報共有と意見交

換を行なったと報告された。  

 

２２．愛知県社会福祉協議会運営適正化委員会等〔11/17(金)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：愛知県社会福祉会館)     

松浦理事より、福祉サービスへの苦情の新規受付件数は、9月、10月がそれぞれ

28件、33件で、昨年に比べ大幅増であったと報告された。 

 

 

 



２３．愛知県名古屋飛行場消火救難総合訓練に係る担当者会議〔11/21(火)〕について 

(愛知県名古屋飛行場緊急計画連絡協議会主催：名古屋空港管理庁舎)  

河村理事より、令和 5年度愛知県名古屋飛行場消火救難総合訓練の反省点・今後

の課題について各機関からの意見をまとめ、次年度の改善に向けて議論を行った

と報告された。 

 

【その他事項について】 

２４．その他 

 

 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年１１月３０日 

 


